

Logros significativos en 2014



Guatemala

- En el marco de la alianza del IICA con el Programa Mundial de Alimentos (PMA), diversas audiencias cuentan con siete videos técnicos y dos institucionales, nueve guías y otras herramientas de extensión basadas en la implementación del modelo integral de extensión rural implementado en la iniciativa Compras para el Progreso (P4P), que ha beneficiado a más de 9700 personas productoras y sus familias en tres regiones del país, cuyas capacidades fueron fortalecidas en el uso de buenas prácticas agrícolas (BPA) para mejorar el desempeño competitivo de las cadenas agroalimentarias de maíz y frijol.
- El Instituto lideró los procesos participativos de elaboración de las políticas públicas para el desarrollo competitivo sostenible de las cadenas de ganadería bovina (leche y carne) y de frutales.
- Se impulsó la Política de Desarrollo Rural Integral en el país, mediante el acompañamiento provisto al Gabinete de Desarrollo Rural Integral en el diseño de instrumentos de gestión, el desarrollo de capacidades y la generación de espacios para el intercambio de experiencias con otros países latinoamericanos, para lo cual se contó con el apoyo del Consejo Agropecuario Centroamericano (CAC).
- Mediante acciones del Programa Regional de Investigación e Innovación de Cadenas de Valor Agrícola (PRIICA), financiado por la Unión Europea (UE), y la Red SICTA, financiada por la Agencia Suiza para el Desarrollo y la Cooperación (COSUDE), se construyeron plataformas territoriales de innovación que se han constituido en instancias de concertación y mecanismos de articulación para implementar procesos de investigación, transferencia e innovación agropecuaria dirigidos a familias productoras de agricultura familiar.
- El sector público y privado agrícola dispone de una investigación realizada por el IICA que revela el desempeño competitivo de productos agropecuarios y agroindustriales en Guatemala. El informe de dicha investigación impulsó un proceso para cuantificar otros parámetros económicos, ambientales y sociales que ponderan el valor relativo de alternativas productivas y que podrían ser utilizados para formular estrategias, políticas y programas para el desarrollo del agro.
- Mediante diversos proyectos multinacionales del IICA, actores de la agricultura guatemalteca participaron en el desarrollo de una herramienta de diagnóstico para medicamento veterinarios, se capacitaron en la nueva Ley de Modernización de la Inocuidad de los Alimentos (FSMA) de Estados Unidos y mejoraron sus conocimientos sobre el desarrollo de marcos institucionales en biotecnología y bioseguridad.
- En el marco del trabajo conjunto con la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y el apoyo de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), en Antigua se culminó el proceso de capacitación en comunicación y gestión del conocimiento para la seguridad alimentaria de 30 profesionales de los ministerios de Salud, Agricultura, Desarrollo Rural y Economía, así como de las secretarías de Seguridad Alimentaria y Nutricional y de Desarrollo Social de 18 países de las Américas.
- Ocho estudiantes guatemaltecos realizan sus estudios de maestría en universidades de México, gracias al programa de 100 becas CONACYT-IICA, financiado por el Gobierno de ese país.